

コミュニティ・スクールだより

令和6年6月号

『地域に誇れる 地域が誇れる 菊西学舎』 「学び合う子」
(菊川西中、堀之内小、加茂小、横地小、内田小)

始まる！コミュニティ・スクール

令和6年度より、菊川市内全中学校区（学舎）で、コミュニティ・スクールが始まりました。コミュニティ・スクールというのは、学校運営協議会が設置された学校のことです。菊西・菊東・岳洋の各中学校区ごとに、3つの学校運営協議会が設置されています。

菊川市では令和3年度から小中一貫教育「学びの庭」構想ということで、小学校と中学校の「たての接続」と学校と地域社会の「よこの連携」で、めざす子ども像を共有した一貫性のある教育と、地域住民や地元企業の協賛による取組を通して学びを広げる取り組みを進めてきました。それをさらに推し進めていこうというものが、この「コミュニティ・スクール」です。学校運営に保護者や地域の声を反映し、社会総がかりで学校運営をしていこうというものです。

第1回菊西学舎学校運営協議会



5月30日（木）に第1回菊西学舎学校運営協議会が開催されました。コミュニティ・スクールが始まって最初の学校運営協議会ですので、はじめに教育長から各委員に委嘱状が渡され、自己紹介をし、会長と副会長の選出を行いました。会長は三浦康子さん、副会長は赤堀智生さんとなりました。続いてコミュニティ・スクールの説明を行い、赤堀校長から学舎の運営方針の説明が行われ、参加された委員の承認をいただきました。こうして、本

年度の菊西学舎コミュニティ・スクールが名実ともにスタートを切りました。

次に地域・家庭における課題や教育活動への支援等について、委員のみなさんと協議をしました。菊西学舎の子どもたちのよさやさらにこうしていきたいこと、学校運営協議会委員としてどんなことができそうかなどについて意見を交換しました。昨年度まで実施してきた学舎運営協議会では委員が意見を述べ合いましたが、今年度からの学校運営協議会では委員が意見を述べるだけでなく、その解決に向けてどのようなことができるか方策を練り実行していくこととなります。「わたしたちに何かできることはないか」という意識を持って考えてくださる方がたくさん見られました。今回の協議を踏まえて、学校運営協議会としてどのような取組ができるかを、委員全体で考え実行していけるように、取組を進めていきます。

学校運営協議会委員のみなさん ◎会長 ○副会長（地区・推薦学校）

- | | | |
|------------------|---------------|---------------|
| ◎三浦康子（柳・菊西中） | ○赤堀智生（菊西中校長） | 夏目公明（加茂・菊西中） |
| 藤原万起子（平尾・菊西中） | 落合章吾（西方・加茂小） | 鈴木弓枝（加茂・加茂小） |
| 井出梨沙（加茂・加茂小） | 成瀬文克（西方・堀之内小） | 杉山 節（西方・堀之内小） |
| 太田浩康（堀之内・堀之内小） | 上田隆宏（中内田・内田小） | 藤原喜久郎（平尾・内田小） |
| 坪井晴美（東横地・横地小） | 戸塚広子（東横地・横地小） | 中山 豊（加茂小校長） |
| 後藤克巳（堀之内小校長） | 田中正信（内田小校長） | 相田 慎（横地小校長） |
| 松村良枝（おおぞらこども園園長） | | |

【学びの庭】 堀之内小学区を調べよう 堀之内小2年生



実際に歩いてその場所に行ってみて、堀之内小学校の学区の様子を調べました。毎日の登下校では見えていない建物や田畑、お店、公園など様々なものに目を向けて、新しい発見をしながら、地域の様子をより詳しくつかむことができました。こうして、子どもたちの視野も少しずつ広がり、地域のひと・もの・こととの関わりも強まっています。堀之内小学校の近くにあるものを知り、学区のことが少しずつ分かってきて、学区への愛着もわいてくることでしょう。

【学びの庭】 横地小との交流 加茂小5年生

加茂小学校と横地小学校の5年生が、加茂小学校で交流会をしました。両校の児童は、6月に合同で観音山へ自然教室に行くので、その前にお互いに顔を知り合い、仲良くなる活動を行いました。観音山で再会し、共に活動することを通して、仲間としてのつながりが深まり、それがさらには中学校入学時のスムーズな人間関係につながっていかれることでしょう。



【学びの庭】 小笠高校生との交流 横地小2年生



毎年小笠高校の生徒と交流をしている横地小2年生が、今回は高校の畑のジャガイモを掘らせてもらいました。久しぶりに会ったペアのお兄さん、お姉さんと一緒に、おいもの掘り方を教えてもらいながら、袋一杯にジャガイモ掘りができました。子どもたちはとても満足した様子でした。今年1年間小笠高校の生徒と横地小2年生は様々な活動を共にしていく予定です。小学生にとって、高校生のお兄さんお姉さんは頼もしい存在です。

【学びの庭】 夏野菜を植えよう内田小2年生

J A遠州夢咲や営農部のみなさんに来ていただいて、夏野菜の植え方を教えてもらいました。畝をつくり、自分で選んだ野菜の苗を掘った穴の中に入れ、土を盛りもみ殻をかけ、最後に水を掛けました。畑の先生がたくさん来てくれて、一人一人にやさしく丁寧に教えてくれました。



【学びの庭】 あいさつプロジェクト 菊西学舎

5月16・17・18日の3日間、市内一斉にあいさつプロジェクトが行われました。菊西学舎でも、市役所前の交差点や菊川西中、堀之内小、加茂小、横地小、内田小で、中学生や高校生の元気なあいさつの声が飛び交いました。小学校では久しぶりに会う卒業生と楽しそうに会話する姿も見られました。